

rité, conservez l'humilité et que votre trésor soit la pauvreté volontaire.

Il murmura alors des prières, recommandant à la Sainte Vierge les fils qu'il allait laisser et une pieuse tradition rapporte que Marie lui apparut lui promettant qu'elle ne leur retirerait jamais sa protection. Enfin au jour du 4 Août pendant que les frères agenouillés demandaient aux anges de descendre et de venir à la rencontre de leur Père vénéré, Dominique étendit les bras vers le ciel et expira.

Dominique a expiré ; mais il n'est pas mort et il ne mourra jamais. Il est né pour les siècles et c'est seulement quand la dernière heure du dernier siècle aura sonné qu'il entrera dans l'Eternité complètement ; jusque là il appartient à la terre, plus encore que pendant sa vie parmi les hommes, comme Jésus-Christ lui-même à commencé à lui appartenir réellement quand, sur la croix, étendant les bras comme Dominique, il expira. Jésus, François et Dominique ont célébré trois noces mystiques qui sont les gages de leur durée et de leur survivance à tout évènement humain. Jésus dans l'union hypostatique de sa divinité avec son humanité ; François dans ses épousailles avec la sainte pauvreté et Dominique dans les fiançailles de la foi avec la raison. La foi est à la tête de cette communauté, la foi en est la tête, la tête qui inspire, la tête qui éclaire, la tête qui conseille, la tête qui dirige, la tête qui protège, la tête qui gouverne, la tête qui commande, le tête inébranlable et infaillible et la raison en est le cœur, le cœur où les inspirations de la tête se méditent, où les lumières de la tête se reflètent, où la direction de la tête s'imprime, où les conseils et les ordres de la tête s'exécutent, de sorte qu'elles sont la foi et la raison, comme deux éternels fiancés, s'acheminant la main dans la main et échangeant dans toutes circonstances des secours mutuels, la foi protégeant la raison contre les égarements inévitables et la raison mettant la foi à une portée plus accessible et c'est Dominique qui a béni ces fiançailles, qui a passé au doigt de la raison l'anneau sacré de la foi par lequel celle-ci donne à celle-là secours et protection et celle-là promet à celle-ci soumission et service. Voilà sa grande œuvre, sa belle œuvre l'œuvre indestructible qui attache l'immortalité à son nom : mettre l'Evangile en regard de toutes